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يزيد عن عشرة آلاف كلمة ... وفي حالة 
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 ،C D  مطبوعة بالكمبيوتر .. ونسخة على

على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 

والهوامش في المتن بأرقام وترد قائمتها في 
نهاية البحث لا في أسفل الصفحة.

 لا ترد الأبحاث المنشورة إلى أصحابها .... 
وتحتفظ المجلة بكافة حقوق النشر، ويلزم 

الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.
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Visual persuasion in designing pages Addressing

sustainable development issues in the press news sites

“A decent life initiative as a model” 



الإقناع البصري في تصميم صفحات معالجة قضايا التنمية المستدامة بالمواقع الإخبارية الصحفية

مجلة البحوث الإعلامية، جامعة الأزهر، كلية الإعلام 1436

هدفــت الدراســة إلــى التعــرف علــى مــدى توافــر عوامــل تحقيــق الانطبــاع الأول المقنــع بصريًــا، ومــدى توافــر مؤشــرات 
معاييــر جــودة التصميــم والتنظيــم، وعناصــر الوســائط المتعــددة كأدوات لتحقيــق الإقنــاع البصــري للمواقــع الإخباريــة 
عينــة الدراســة، واشــتملت العينــة علــى )674( صفحــة لمبــادرة حيــاة كريمــة، بطريقــة الأســبوع الصناعــي، في ثلاثــة مواقــع 
إخباريــة تمثــل ثلاثــة اتجاهــات مختلفــة: بوابــة أخبــار اليــوم الإلكترونيــة لتمثــل الاتجــاه القومــي، والأهالــي تمثــل الاتجــاه 
الحزبــي، واليــوم الســابع تمثــل الاتجــاه المســتقل، خــلال الفتــرة الزمنيــة مــن 2021/7/17  حتــى 2022/1/17، 

مســتخدمةً أداة تحليــل الشــكل، وتوصلــت الدراســة إلــى نتائــج أبرزهــا: 

- حــرص المواقــع الإخباريــة الثلاثــة عينــة الدراســة علــى توافــر غالبيــة عوامــل تحقيــق الانطبــاع الأول المقنــع بصريًــا لــدى 
المســتخدم بمواقــع الدراســة، وتوظيــف مؤشــرات معاييــر جــودة التصميــم والتنظيــم كأدوات لتحقيــق الإقنــاع البصــري.

- بالنســبة لتوظيــف عناصــر الجــذب والتشــويق – عناصــر الوســائط المتعــددة- لــم توظــف المواقــع الإخباريــة الصــوت في 
ــوم الســابع مــرة  ــك المتحــرك- في الي ــة – الإنفوجرافي ــو الحــي، وجــاءت الرســوم المتحرك ــاع البصــري، ولا الفيدي الإقن

واحــدة خــلال فتــرة الدراســة.

ــار فقــط، وجــاء التوظيــف في الموقــع  ــوم الســابع والأخب ــت- بموقعــي الي ــك الثاب ــة- الإنفوجرافي - ظهــرت الرســوم الثابت
ــم تبســط المعلومــات المعقــدة. ــوى، ول ــم تقــدم شــرحًا للمحت ــار بنســبة 50 ٪ مــن الرســوم ل ــاري للأخب الإخب

ــة: جــودة تصميــم المواقــع الإلكترونيــة- جــودة تنظيــم المواقــع الإلكترونيــة- الإنفــو جرافيــك- الانطبــاع  الكلمــات الدال
ــي. ــم الإلكترون ــا- التصمي ــع بصريً الأول المقن

The study aimed to identify the availability of factors to achieve the first visual per-
suasive impression, the availability of indicators of design and organization quality 
standards, and multimedia elements as tools to achieve visual persuasion for news 
sites, the sample of the study, The sample included (674) pages of the initiative for 
a decent living using the industrial week method, in three news websites represent-
ing three different directions, the Akhbar Al-Youm electronic portal representing the 
national trend, the people representing the partisan trend, and the seventh day rep-
resenting the independent trend, during the period from 17/7 /2021 to 1/17/2022, 
using the shape analysis tool, The study found
- The keenness of the three news sites, the study sample, on the availability of the 

majority of factors to achieve the first visual convincing impression of the user in 
the study sites, and the use of indicators of design quality standards, organization 
as tools to achieve visual persuasion.

- Regarding the use of elements of attraction and suspense - multimedia elements 
- news sites did not use audio in visual persuasion, nor live video, and animation - 
moving infographic - came on the seventh day once during the study period.

- Fixed fees - fixed infographics - appeared on the Youm7 and Al-Akhbar website only, 
and employment on the news website came at 50% of the fees, which did not pro-
vide an explanation of the content, and did not simplify the complex information.
Key words: Quality of website design, quality of website organization, infographic, 

Persuasive visual first impression, electronic design.
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